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! ! ! !不是全运会上海足球的四喜临门! 也不是足协杯决赛的

上海会师!又一次!上海足球领先一步"""首座现代化专业足

球场开工兴建!成中超佳话#

浦东足球场从初创想法!到筹划招标!再至破土动工!最

终圆满的是又一个上海梦想#工欲善其事!必先利其器!专业

的足球场!非凡的现场体验!帮助上港达成的将是魔鬼主场!

舍我其谁的气势# 相由心生!上海足球魄力十足#

更难能可贵的是!这不仅仅是上港的新家# 在这里!市民

们将找到幸福感!为城市英雄们骄傲的幸福感!为自己健身休

闲参与其中!主人翁的幸福感#

这些年来!我们身边的体育场馆一直在变!变新!变大!也变

得更多# 无论是滨江健身区$徐家汇体育公园!还是建设中的浦东

足球场!都是造福市民的民生实事# 浦东足球场独秀中超!这段佳

话!实是上海这座城市的初心"""你好!才是真的好#

华心怡

收视指南

上视五星体育频道明天 !"时 #$分将转播

中超长春亚泰与上海上港比赛实况!!%时 &$分

将转播中超上海申花与大连一方比赛实况"
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! ! ! !明晚申花将在主场迎来大连一方，两连败连
丢 !球的耻辱能否在重新开启的“沪连对话”中
被及时洗刷？
作为卫冕冠军足协杯首战即出局，申花全队

上下承受了巨大的舆论压力。不少申花球迷集
体声讨球队惨不忍睹的表现，谴责球队简直是脸
都不要了。蓝宝球迷会发公告暂停助威球队。对
于申花来说，本轮必须要拿下大连一方。

这是沪连两市的球队多年后在顶级联赛重
逢。时过境迁。如今大连一方是中超新军，至今未
胜，申花则遭遇低谷，且马丁斯、曹赟定和朱建荣
等攻击手均在养伤。谁都想踩着对方的伤口找
回信心。

昨天，被问到申花近期遭遇两连败，而且队
内伤病比较多，球队是否会利用这个机会争取中
超首胜时，大连一方主帅舒斯特尔表示：一方面
可以利用申花近况不好的时机，但从另一方面来
说，申花肯定想利用这场比赛来扭转颓势，所以
还是要观察，如果可以当然会去利用。
申花将士能否用“玩命”的态度，去洗刷过去

两场失败的痛苦？ 本报记者 金雷

! ! ! !前天刚从西安飞回上海，昨天又从上海飞赴
长春，正在经历魔鬼赛程的上港，明天下午将客
场挑战“冤家”长春亚泰。上赛季，正是在这个对
手身上，缺少四大主力的上港意外遭遇 "比 #的
客场惨败，从而在积分榜上首次错失反超恒大的
良机。如今，只要赢球就很可能拉开领先优势，上
港上下不想再“重蹈覆辙”。

长春这座城市，对上港球员而言，恐怕是个
伤心之地。上赛季，上港与恒大争冠的关键时刻，
只需击败长春就能反超恒大，结果反被对手“趁
火打劫”，痛失联赛登顶的大好机会。当然，那场
比赛上港缺少了四大主力，奥斯卡、胡尔克、武磊
和当时的主力右后卫傅欢全被足协停赛。

亚泰虽然年年为保级而战，但这支球队的战
斗力从来不差。而且，他们近期状态正佳，接连战
胜了河南建业和贵州恒丰，主力前锋伊哈洛上轮
更是上演了大四喜的好戏。对上港而言，这是一
个值得引起重视的对手。
上港所要克服的最大问题，还是连续征战客

场所带来的疲劳。周三与乙级球队大秦之水的足
协杯，主帅佩雷拉安排了除外援之外的全主力踢
满了 $%分钟，球员的体能无疑会受到一定影响。
但面对摆在眼前的机会，球队上下不想再错失。
“去年输球是因为几名主力停赛，而且大家也有
些急躁。有过这样的经验教训，我们对亚泰会更
重视，相信不会犯同样的错误。”首席记者 关尹

! ! ! ! 昨天下午，第三次围棋人机对
战———世界冠军柯洁九段在福州滨海新
城网龙基地挑战中国人工智能围棋“星
阵”，万众瞩目。对战 &'(手，“星阵围棋”
执黑中盘轻取柯洁九段，毫无悬念。

经猜先，由“星阵围棋”执黑先行。人
机战由“星阵”开发者、清华大学金涬博
士充当“人肉臂”，执黑以“)三*小目”布
阵，柯洁白棋“二连星”应战。星阵黑 "+

在右边“飞”起，柯洁白 "!、,% 强行“冲
断”主动挑起战事。但星阵黑 ,&开始直
线“贴起”攻击右上方两颗白子，星阵开
始掌握主动。双方下了短短 ($手棋，星
阵程序就判断：黑棋胜率已达 -(.，早早
确立优势。
对此，柯洁白 -%单关守角，并在左侧

筑起大模样，摆出放手一搏的阵式。“星
阵”黑 -(打入白阵，棋局进入了关键的中
盘攻防战。世界冠军常昊九段对“星阵”黑
-(*+$（如图）漂亮精准的治孤，大为赞
赏。特别是黑 +$机敏的一“靠”，令人耳目
一新。棋局进行至 &%,手，“星阵”程序判
断：黑棋胜率上升至 +/.，优势明显。
战至 &'(手，“星阵”黑棋盘面约有近

"%目的优势，柯洁九段只得中盘投子认
输。柯洁九段赛后的感觉是“力不从心”：
“这盘棋布局并没有落后很多，但在中盘
真正要拼计算力的时候，人工智能的计算

和大局都在我之上。”第三次人机大战，人
类棋手与人工智能围棋的差距变得越来
越大。

担任此次贝瑞基因杯世界人工智能
围棋大赛裁判长的孙远认为0 自从谷歌
1234567、1234568 9:;8 的论文公开后，
众多人工智能围棋程序在借鉴了 12345!

67的架构和思路之后，进步速度是“突
飞猛进”。从昨天“机机大战”的五轮预赛
来看，以“绝艺”为首的中国人工智能围棋
的实力，已经完全超越了人类棋手。
特派记者 张建东%本报福州今日电&

客战冤家 上港不想重蹈覆辙

沪连重逢 申花拒绝伤口撒盐

国产人工智能围棋进步神速

“星阵”难破 柯洁认输

! ! ! !上港新家破土动工。今天上午，上
海浦东足球场项目开工仪式在浦东张
家浜楔形绿地举行，这将是国内首座为
中超俱乐部量身打造的现代化专业足
球场。上港梦想卓越争第一，不仅仅只
是绿茵场上的争锋。

建新家，预计将耗费三年光景。
/%/&年竣工的浦东足球场，其定位是
<=<1国际 1级比赛的专业足球场。因
此，球场不仅拥有一流的足球比赛使用
功能、一流的训练设施和一流的足球训
练环境，以满足 <=<1的各项比赛需求，
未来还将承办中超、亚冠等国内外顶级
赛事。浦东足球场总建筑面积为
&)$)%'平方米总投资约 &!>%+亿元。固
定坐席数为 ))+-(个。在足球场西侧还
有两片室外训练场地。去新球场看球，
球迷们也不用为出行担心。浦东足球场
位于锦绣东路以南，规划金滇路以东，

金葵路以北，规划金湘路以西，区位条
件优越，距离市中心约 &)公里，未来交
通配套将包括 /条地铁和多条公交线
路。

浦东足球场的建设由上海市体育
局牵头，上海久事集团作为建设主体负
责推进实施，上港集团作为使用方对项
目设计、建设等提出需求并全程参与，
施工单位是上海建工二建集团。上港的
新家也是上海“十三五”期间体育基础
设施建设的重要任务之一，它被列为上
海市 /%&!年重大建设项目。整座球场
的设计向世界招标，并最终确定以中国
传统瓷器为造型概念源。观众看台背面
被白色金属材料包裹，呈现出瓷器般的
光滑圆润。看台形成的天然角度，更让
球场宛若盛装着精彩体育赛事的精致
器皿。在内场座椅布置上，则采用了
<=<1规定的数值进行剖面设计，最小
距离地连接观众与球员，以最大化地满
足足球比赛的观赛体验；同时，通过楼
梯、走道的合理配置形成具有秩序感的

内场形象，在比赛期间达到“阵列在前”
的仪式感。球场里不仅充盈着中国瓷器
温润的白色，还处处凸显着上港队的红
色元素和队徽雄鹰。可以预见，浦东足
球场必将成为上海展现城市形象和城
市活力的体育新地标。

浦东足球场不仅是上港的家，也将
是上海市民的“后花园”。除了举办国内
大型比赛的足球竞技中心，球场同时也
将成为市民群众健身、休闲、娱乐的重
要载体。浦东足球场建成后，将利用空
间场地和培训资源，拓宽项目内容，建
立市民体育运动体验和培训基地，着重
引导青少年体育兴趣爱好培养。此外，
相关部门还将以足球为平台，通过推进
地区整体建设，最终将浦东足球场打造
成为“体育氛围浓厚、赛事举办一流、群
众体育活跃、空间活动丰富”的公共体
育活动中心，不断满足市民日益增长的
多样化体育健身需求。上港再启航，上
海足球迎来新发展。

本报记者 华心怡 叶薇

浦东足球场今天上午破土动工
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! 浦东足球场效果图 ! 上港球迷在开工现场拍照留念 见习记者 李铭珅 摄
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! 柯洁%执白&与'星阵(之战棋谱

一座城的初心


